
香港廣東青年總會主席團拜訪廣東省領導 就大灣區發展交流意見
2018年粵港澳大灣區青年足球交流活動 延續四十年省港盃精神
粵港澳大灣區是國家發展藍圖中的重大戰略部

署，便利港人到內地生活的措施近日不斷公布，大灣
區將會是港人，特別是香港青年，一個重大發展機
遇。

▲球員在賽後頒獎儀式合影

▲青總主席團成員與廣東省政協副主席林雄（第一排中）合影

▲球員在「小蠻腰」前合影

▲廣州球員在比賽前操練

▲香港球員參觀當地企業

▲青總主席曾智明（右）及執行
主席霍啟山（左）贈送紀念品予
廣東省政協副主席林雄（中）

▲青總主席團成員在天河新地標天環廣場參訪合影

8月20日下午，2018年粵港澳大灣區青年足球交流賽在廣州開幕。廣東省副省
長歐陽衛民，省港澳辦主任廖京山，香港廣東青年總會主席曾智明，香港廣東青
年總會執行主席、廣東省青聯副主席霍啟山，澳門中華總商會青年委員會主任馬
志達，省港澳辦副主任黃鍛煉，省體育局副巡視員王小康，省青聯副主席、中山
大學粵港澳發展研究院副院長張志安，省青聯常委、國家男子足球隊隊長馮瀟
霆，省足協副主席、省足球運動中心主任程志文等出席開幕儀式。來自香港、澳
門及廣東省珠三角九個地市的18支球隊，共250餘名粵港澳青年足球運動員參加
了活動。

相聚羊城：以球會友，促進大灣區交流融合
開幕式上，歐陽衛民副省長充分肯定了此次足球交流活動對於促進大灣區交

流融合的重要意義，希望廣大青年能練好身體，掌握本領，把握機遇，在粵港澳
大灣區施展才華，成就夢想。香港廣東青年總會執行主席、省青聯副主席霍啟山
在開幕式上致辭，說明了是次的青年足球賽是藉著改革開放四十周年，希望延續
其祖父所創立的省港盃精神，並以足球為媒介，搭建粵港澳大灣區青年交流的平
台，構築融合基礎，讓青年朋友共享大灣區發展機遇。在歐陽衛民副省長的見證
下，運動員和裁判員代表進行了莊嚴宣誓，承諾在比賽過程中，遵守規則，用實
際行動捍衛體育精神和團隊榮譽。

角逐綠茵場：賽事交流增進青年友誼
粵港澳大灣區青年足球交流活動由香港廣東青年總會、廣東省足球協會、廣

東省青年聯合會、澳門中華總商會青委會主辦，得到了省港澳辦、省體育局、團
省委、香港民政事務局、香港足球總會及港區省級政協委員聯誼會的大力支持。
活動於8月19日至22日在廣州開展，其中，足球交流賽的賽程為兩天，採取五人
制足球的競賽方式，分兩個階段進行，第一階段18支隊分成6個小組進行分組單
迴圈，第二階段通過淘汰的方式決出前三甲。

參加比賽的都是來自粵港澳大灣區的中學生，港澳的球員們大多數是第一次
來到廣東，和廣東的同齡朋友進行足球比賽，大家都十分興奮。香港南區足球隊
的蘇柏軒很喜歡足球賽這種交流形式，希望可以通過此次活動結識更多愛好足球
的朋友。澳門隊的鄭嘉樂則表示內地的球員都比較專業，通過比賽可以學習到更
多的戰術和比賽經驗。惠州隊的教練張耀明認為這次交流機會很難得，他給球員
們佈置了「特殊的作業」，要求每位隊員必須加三個以上港澳隊球員的微信，結
識朋友，加強交流。

通過四十多場次的角逐，深圳、珠海、江門分別榮獲金銀銅組冠軍。交流活
動還評選出了道德風尚獎、最佳射手、優秀運動員、最佳教練等獎項。

融入大灣區：文化交流促進理解認同
為了讓港澳青年更好地了解大灣區，領略廣州獨特的城市魅力。比賽前後，

主辦方精心安排了考察交流活動，組織港澳參賽隊員開展豐富多彩的文化交流。
帶領隊員們參觀花城廣場、海心沙公園，了解城市規劃建設及未來整體功能布
局，在「小蠻腰」體會廣州之美；參觀省博物館，學習中國歷史文化，感歎南粵
文明源遠流長；考察具有代表性的高科技企業，瞭解廣州經濟社會發展狀況，感
受大灣區科技創新的活力；此外，還組織大家到現場觀看廣州恆大與天津權健隊
的比賽，體驗廣東濃厚的體育氛圍，感受足球運動健將們的榜樣力量。

香港廣東青年總會（下稱青總）於2018年8月20日（上周
一），由全國政協委員、香港廣東青年總會主席曾智明及廣東省政
協常委、香港廣東青年總會執行主席霍啟山率領一行25人主席團，
包括廣東省政協委員、香港廣東青年總會副主席兼秘書長簡汝謙，
廣東省政協委員、香港廣東青年總會副主席朱穎恆，林至穎，廖永
通，王紹基等，前往廣州拜訪廣東省領導，各方就香港在大灣區的
角色及香港廣東青年總會在促進三地交流的作用進行了詳細交流。

主席團成員於當日下午出席了粵港澳大灣區青年足球交流活動
開幕式。並在開幕式後一同考察了廣州新地標天環廣場，了解天河
區商圈升級轉型。該處的商店種類繁多，建築設計與國際接軌，展
示出廣州快速發展的經濟步伐，大灣區對年輕人來說是不可多得的
上流機會。

在這次行程中，主席團一行到了廣東省政協委員辦公室拜訪廣
東省政協副主席林雄、廣東省政協副秘書長巴宇、廣東省政協機關
巡視員艾特莎。在會談中，主席團成員匯報了香港廣東青年總會各
個委員會的情況，並向省政協領導提出了不少意見，希望繼續借助
省政協的平台，進一步促進粵港兩地青年交流合作。

曾智明表示希望利用好總會這個平台，繼續有效地聯絡兩地青
年。他認為可以利用體育、文化、藝術等方式，招攬更多不同界別
的青年，讓他們認識廣東。

霍啟山匯報了粵港澳大灣區
青年足球交流活動的情況，並認
為這次四日三夜的比賽及參觀是
一個讓港澳青年了解大灣區不可
多得的機會。在參加者回港後，
青總會聽取他們的意見，用以匯
報兩地政府。體育是連繫兩地青
年的最佳橋樑，青總在往後日子
會繼續舉辦更多體育文化活動。
最後，霍啟山還希望廣東省政協
明年可以再次給予青總主席團成
員列席政協會議的機會，使他們
對廣東的情況有更深入的了解，
讓青總促進兩地交流的工作能做
得更好。

林雄在會談的最後部分對香港廣東青年總會自成立以來在團結
香港各界青年、維護香港繁榮穩定及加強粵港兩地青年交流合作等
方面作出的貢獻表示讚賞；希望青總繼續著力促進內地青年和香港
青年的聯繫交流，積極引導香港青年投身粵港澳大灣區建設，共同
助推兩地經濟發展。

激情凝聚大灣區 青春足下共起航

▲青總主席團成員與廣東省副省長歐陽衛民（右六）及一眾主禮嘉賓於活動開幕式合影

▲香港東區球員 ▲球員在賽場上較勁

省港盃歷史
1978年，中國開始實行改革開放，霍英東先生率領香港足球總會訪問內

地商討省港盃細節，不過，對於剛剛改革開放的中國內地，要讓協議獲得批
准卻並非易事。在層層上報下，最後上報到國務院獲鄧小平先生批准。省港
盃四十年來從不間斷，今年的粵港澳大灣區青年足球交流活動將延續省港盃
精神，促進兩地交流。

▲參加創立省港杯足球賽簽字儀式的雙方人員，霍英東（右四）
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